

ho¹⁵¹, Antonio Miranda¹⁵² et un délégué de la Confédération Générale du Travail Unitaire de France, le camarade Maurice Dufourc¹⁵³.

La présidence est occupée par le camarade Juan Llorca¹⁵⁴. L'ordre du jour est le suivant : 1). Rapport du Secrétariat ; 2). Salutations du délégué de la CGTU ; 3). Création de la Confédération du Travail du Brésil ; 4). L'Unité syndicale au Mexique ; 5). Statuts de la Confédération.

Au nom du Secrétariat, le camarade Contreras¹⁵⁵ rapporte sur les tâches accomplies par le Comité pendant le premier trimestre de son existence. Il rapporte minutieusement sur les travaux de propagande réalisés en chaque pays ; il parle sur l'attitude de solidarité assumée par le Comité devant les luttes diverses soutenues par les travailleurs du continent ; il parle de l'appui prêté à la lutte pour l'unité syndicale nationale dans plusieurs pays ; ensuite, il fait le résumé des adhésions reçues de Colombia, Venezuela, Equateur, Pérou, Chili, Bolivie, Paraguay, Argentine, Uruguay, Brésil, Cuba et le Mexique. Il rapporte encore sur les relations établies avec les centrales ouvrières de Panama, Costa Rica, El Salvador et Guatemala, dont quelques unes viennent de nous promettre leur assistance au Congrès de Montevideo. Il ajoute que, en plus du travail que commencent à faire les camarades du Sous-Comité de Mexique, notre Comité a établi des relations régulières avec tous les autres camarades qui intégrant le Secrétariat Provisoire, élus à la Conférence d'Avril et qui travaillent en leurs pays respectifs en faveur du Congrès de Montevideo.

Après avoir signalé les côtés faibles de notre travail, le rapporteur finit en disant que, avec les importantes adhésions reçues pendant ce premier trimestre, le Secrétariat a la certitude de que le Congrès Constituant de la Confédération Syndicale Latino-américaine, qui aura lieu le 15 mai 1929, pourra compter avec la présence des délégations directes de la plus grande partie des organisations ouvrières de l'Amérique Latine.

Ensuite, un cordial et fort débat s'est engagé autour du rapport du Secrétariat. Dans la discussion interviennent les camarades Carvalho, Llorca, Martínez¹⁵⁶, Miranda y Gómez¹⁵⁷, et finalement on a décidé : 1). Approuver le rapport du Secrétariat et continuer la publication des adhésions qu'on re-

¹⁵¹ Benedito de Carvalho, militar brasileño, participó en la revuelta comunista de 1935.

¹⁵² No identificado.

¹⁵³ «Maurice Douforc» era seudónimo del emisario de la ISR Mark Solomonovich Jaskin.

¹⁵⁴ Véase la nota 97.

¹⁵⁵ Véase la nota 99.

¹⁵⁶ Véase la nota 110.

¹⁵⁷ Véase la nota 98.